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ОБ ОДНОЙ НЕЛИНЕЙНОЙ ВАРИАЦИОННОЙ ПРОБЛЕМЕ
ТЕОРИИ КАВИТИРУЮЩИХ ПРОФИЛЕЙ

Аннотация. В работе для профилей, обтекаемых по схеме Гельмгольца–Кирхгофа с бесконеч-
ной каверной, исследуются предельные значения коэффициентов подъемной силы и сопро-
тивления, отнесенные к длине омываемой части профиля. Именно, при заданном значении
коэффициента подъемной силы определяются минимальное и максимальное значения ко-
эффициента сопротивления. Тем самым находятся максимальное и минимальное значения
гидродинамического качества.
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кавитационное обтекание, гидродинамическое качество.
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D.V.Maklakov and I.R.Kayumov

One nonlinear variational problem of the theory of cavitating profiles

Abstract. In this paper we consider profiles with infinite cavity streamlined in accordance with
the Helmholtz–Kirchhoff scheme. We study limit values of coefficients of the rising force and the
resistance with respect to the length of the streamlined part of the profile. Namely, for a given
value of the coefficient of the rising force we calculate the minimal and maximal values of the
resistance coefficient and thus determine the maximal and minimal values of the hydrodynamic
quality.
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